

René Fontbonne

Il a longtemps influencé la vie sociale dans l'agglomération romano-péageoise et l'a durablement marquée de son empreinte. Aujourd'hui encore il ne peut se départir d'un besoin d'action en ce domaine.

Ancien commerçant en vêtements au cœur de la vieille ville (à l'époque où là, battait encore le cœur de Romans), il appartient à ce que l'on nomme les classes moyennes.

À le voir on imaginerait un notable. Or, il s'est révélé le contraire de cela : un entrepreneur social, un créateur audacieux auquel Romans, la Drôme et la région doivent un ensemble considérable d'activités mutualistes et sociales. L'esprit constamment en alerte René Fontbonne est manifestement guidé par le désir d'être utile à la société.

Premier Adjoint dans la municipalité de Pierre Didier c'est à lui que l'on doit, notamment, l'organisation urbaine du secteur des Méannes. Véritable dirigeant local il tenta, en 1971 d'entrer dans la compétition municipale à la tête de sa propre équipe. Battu, comme le fut aussi, à l'époque, Georges Fillioud, il consacra son énergie à rajeunir et à rationaliser la mutualité drômoise. Sans jamais oublier, pour autant, la vocation fondatrice de cette institution, ni attenter aux prérogatives locales des mutuelles rassemblées.

Son tempérament novateur et porté vers l'audace se donna libre cours, au-delà de la couverture santé complémentaire, dans la réalisation d'œuvre sociales en tous genres : maisons de vacances, maisons de retraite, service pour personnes désorientées, service d'aide

ménagère... En 1963 il créa le Centre d'amélioration du logement de la Drôme (CALD) devenu 46 ans plus tard l'une des références majeures dans le domaine du logement social. Il fut aussi, avec le groupe mutualiste dont j'étais responsable, le co-créateur de la Fédération du Crédit Mutuel Dauphiné-Vivaraïis. Il engagea d'ailleurs tout le mouvement mutualiste drômoïis, lié à la Mutualité française, dans cette belle aventure.

Le temps passant et les générations se succédant aux responsabilités la tendance naturelle est d'oublier le rôle tenu, dans le passé, par des hommes et des femmes de haute facture. Cette raison nous incite à dire ici qu'une part significative de ce que Romans et sa région comptent d'œuvres sociales est due à René Fontbonne et aux équipes dont il a su s'entourer. Des équipes dont nous avons pu mesurer l'attachement qu'elles lui portaient au temps de l'initiative et de la construction.

Sans jamais rechercher d'autre notoriété que celle lui permettant d'agir toujours plus vite et d'aller encore plus loin dans la création, René Fontbonne a marqué pour longtemps la vie sociale dans ce pays de Romans. Aux divers moments de sa vie il n'a jamais considéré qu'il était là pour satisfaire ou faire valoir une position sociale mais pour créer, pour construire ce que d'autres, avant lui, n'ont pu ou su faire. Ou pour donner du relief à ce que ses prédécesseurs avaient entrepris.

D'autres, depuis, lui ont succédé mais nul ne l'a encore jamais remplacé.

René Fontbonne

René Fontbonne est né le 25 décembre 1924 à Romans.

Président de la Mutualité Générale de Romans, il le fut de la Drôme et pour la Région Rhône Alpes. Membre fondateur de la Caisse Régionale Dauphiné Vivaraïis du Crédit Mutuel, il fut vice-président.

En politique, il fut premier adjoint de Pierre Didier dans les années 50.

Avant guerre, chef scout de France, Fontbonne se forgea un caractère. Il oeuvra à la création de la Foire de Romans et connut à l'époque les joies du commerce de proximité avec le magasin de vêtements pour femme "Le Printemps", place Fontaine Couverte à Romans.

Parmi tant d'autres initiatives remarquables on peut citer la création du Foyer des travailleurs étrangers, l'association des 2 Rives, le CALD et la gestion des cliniques mutualistes. Création à Rennes et Ambérieux.

Redresseur d'établissements en situation difficile, René Fontbonne est intervenu à Reims,



à Toulouse et à Lyon. Il fut président de la Clinique Mutualiste de Grenoble pendant 20 ans...

" En créant des cliniques j'étais un franc-tireur".